
Ректор Крымского федерального университета им.В.И.Вернадского 
доктор медицинских наук, профессор Сергей Донич:

Вот и пролетели без-
заботные студенческие 
годы, замечательная и 
неповторимая юноше-
ская пора, когда «от 
сессии до сессии живут 
студенты весело», по-
зади выпускные экзаме-
ны, дипломные работы, 
ночные зубрежки и 
вечные переживания за 
оценки. Впереди – це-
лая  жизнь, новая и не-
изведанная, в которой 
еще нужно найти свое 
место, чтобы посвя-
тить себя по-насто-
ящему любимому делу 
и научиться покорять 
намеченные вершины, 
чтобы оставаться счастливым и жизнерадостным.  

Теперь все дороги открыты, все возможности до-
ступны, а все необходимое для самореализации нахо-
дится в надежном багаже знаний. Хотя, расставать-
ся все равно немножечко грустно…...

“Нужно много учиться, чтобы знать хоть немного” 
                                            Шарль Луи МонтескьеCтуденческая
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Издание Севастопольского 
экономико-гуманитарного 

института  (филиал) ФГАОУ  ВО 
«КФУ им. В.И. Вернадского»

Выпуск-2017

«Выпускники других структурных 
подразделений КФУ могут позавидовать 

молодым специалистам Севастопольского 
экономико-гуманитарного института»

с. 4 – 5

12 июля в Севасто-
польском экономи-
ко-гуманитарном исти- 
туте Крымского феде-
рального университета 
им.В.И.Вернадского со-
стоялось торжественное 
мероприятие, посвящен-
ное вручению докумен-
тов об окончании ВУЗа  
228-ми  студентам-вы-
пускникам, 16 из кото-
рых получили дипломы 
с отличием. Руководство 

Образовательная практика

Как студенты-психологи получают педагогические навыки 
в Международном детском центре

«Артек»: место, куда 
хочется вернуться

Наследники подвига

с. 2

«Юнармейское»  
движение 

в Севастополе 
возрождается

Есть новая кафедра!
Теперь наш институт

 будет готовить
специалистов ФАС

с. 3

КФУ им.В.И.Вернадско-
го, профессорско-пре-
подавательский состав  
Севастопольского эконо-
мико-гуманитарного ин-
ститута, партнеры и рабо-
тодатели – представители 
органов государственной 
власти и управления по-
здравили молодых специ-
алистов с успешным за-
вершением учебы. 

с. 3

В «десяточку»!
Почетный кубок 

ДОСААФ 
по стрельбе – 

наш!
с. 6

Крым и экология
О чем рассказали 

участники 
круглого стола

с. 7

За верность 
земле родной…

Валентин Распутин 
как совесть 
и душа Руси с. 8

с. 7

Гордость за прошлое…....
Всероссийский

автомотопробег
завершился

в Севастополе                                Благодаря Договору о сотрудничестве между 
Севастопольским экономико-гуманитарным 
институтом   КФУ им. В.И. Вернадского и 
Международным детским центром «Артек»,  
студенты II и III курсов направления подготовки 
«Психология» успешно работают   вожатыми в 
главном детском лагере страны. 

Т а к ,  в  л а г е р е 
«Лазурный» вторая 
смена студентов нашего 
Института - Валентина 
Федорец ,  Татьяна 
Смыкун  и Георгий 
Левенчик получили 
возможность принять 

участие в уникальных 
сменах Международного 
детского центра – 
«Артек- перекресток 
возможностей», «Школа 
размером с Артек» 
и «Кого мы назовем 
учителем?».

История бессмертия
На 35-й батарее 
перезахоронили 

останки советских 
воинов с. 2
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мероприятии приняли участие и.о. губернатора  
г. Севастополя Дмитрий  Овсянников, заместитель 

председателя Законодательного Собрания Александр  
Кулагин, главный федеральный инспектор полномочного 
представителя Президента РФ в Южном федеральном 
округе Александр Антонцев, депутат Государственной 
Думы РФ Дмитрий  Белик, руководство Черноморского 
флота, представители Правительства Севастополя, 
федеральных ведомств, религиозных конфессий.

Директор Севастопольского экономико-гуманитарного 
института КФУ Наталья Лазицкая напомнила, что 22 
июня 1941 года началась одна из самых трагичных 
страниц в истории нашей страны:

-  В одночасье и навсегда разрушились судьбы 
миллионов семей. Великая Отечественная война 
длилась 1 418 дней. На защиту Родины поднялся весь 
народ, который в условиях тяжелейших испытаний 
одержал победу в самой разрушительной, жестокой и 
кровопролитной из всех войн, когда-либо прошедших 
на нашей планете. Сегодня все россияне отдают долг 
памяти и бесконечной признательности тем, кто принял 
на себя первый удар врага, кто отдал жизнь, чтобы эта 
война закончилась в мае 1945 года, тем, кто не дожил 
до Дня Победы, но свято верил в нее. В День памяти и 
скорби мы склоняем головы перед целым поколением, 
победившим с фашизм и подарившим нам будущее! 

Ирина Манжула

церемонии приняли 
участие руководство, 

сотрудники и студенты 
СЭГИ КФУ, родственники 
погибших защитников 
Севастополя, представители 
Черноморского флота, 
Правительства и За-
конодательного Собрания  
города-героя, поисковые 
отряды и РО ДОСААФ 
Севастополя и Республики 
Крым, Севастопольское 
региональное  отделение 
«Юнармии», ветеранские 
и общественные ор-
ганизации, жители го-
рода, а также дети из 
разных регионов России, 
прибывшие для отдыха в 
«Артек».

о с т я м и  э т о г о 
грандиозного военно-

патриотического форума, 
который состоялся 
в Севастопольском 
Матросском клубе, 
стали представители 
командования Черно-

морского флота Россий-
ской Федерации, Законода-
тельного собрания 
города, руководства 
СЭГИ КФУ, школ и 
гимназий Севастополя, 
регионального отделения 
Общероссийской госу-
дарственной организации 
"Российское движение 
школьников", Центра 
военно-патриотического 
воспитания учащейся 
молодежи, ветеранских 
организаций и общес-
твенности города.

еред защитниками 
морских рубежей 

России выступила директор 
Института  Наталья 
Лазицкая, которая   зачитала  
поздравления от ректора 
КФУ Сергея Донича: 

-  От коллектива 
Крымского федерального 
университета имени В.И. 
Вернадского сердечно 
поздравляю командование 
и личный состав Крымской 
военно-морской базы с 
Днем военно-морского 
флота! История военно-
морского флота полна 
примеров преданного 
служения Отечеству 
моряков-черноморцев, 
их мужества и героизма, 
доблести и отваги, 
готовности самоотверженно 
и до конца выполнить 
священный долг перед 
Родиной. И сегодня 
подразделения Крымской 
военно-морской базы 
надежно  охраняют 
морские рубежи нашей 
Родины, обеспечивают 
мир и спокойствие в 
Черноморском регионе, 
выступают гарантом 
стабильности и символом 
могущества России. Весьма 
отрадно, что Крымскую 
военно-морскую базу 
и Севастопольский 
экономико-гуманитарный 

институт Крымского 
федерального университета 
связывают не только 
деловые, но и по-
настоящему добрые, 
дружеские отношения. 
Убежден, что и в дальнейшем 
они будут неизменно 
крепнуть и развиваться. 
В этот торжественный 
день примите пожелания 
бодрости духа, оптимизма 
и выдержки, уверенности 
в собственных силах и 
успехов в выполнении 
самых сложных боевых 
задач, крепкого здоровья, 
счастья и благополучия! 
Мира, тепла и добра Вам и 
Вашим семьям.

В подарок от КФУ 
моряки-черноморцы 
получили картины из-
вестного крымского ху-
дожника Александра Го-
рячева.

В свою очередь , 
по приглашению ко-
мандования Крымской 
военно-морской базы, 
преподаватели и студенты 
Севастопольского эконо-
мико-гуманитарного ин-
ститута в День Военно-
Морского Флота России 
посмотрели парад кораблей 
Черноморского флота и 
праздничный салют.

Оксана Кравченко

Военно-патриотическое воспитание

История  
бессмертия

На территории историко-музейного комплекса 
«35 береговая батарея» прошли мероприятия, 
приуроченные к 75-й годовщине окончания второй 
героической обороны Севастополя — митинг-реквием и 
церемония захоронения возле стен Некрополя музейного 
комплекса останков 93 советских воинов, погибших 
при обороне Севастополя.  

с п о л н я ю щ и й 
обязанности губер- 

натора Севастополя 
Д м и т р и й  О в с я н -
ников, председатель 
Законодательного Соб-
рания Екатерина Алта 
баева,  её заместитель  
Александр Кулагин 
напомнили присут-
ствующим на митинге-
реквиеме, что 75 лет 
назад советские войска 
оставили Севастополь, 
но этому событию пред- 
шествовали 250 дней 
героической обороны 
города, которая ока- 
зала влияние на ход 
Великой Отечественной 
войны. Все  250 дней 

кровопролитных боев  
севастопольцы оставались 
верными городу и Родине, 
а затем продолжили борьбу 
в тылу.

-   Се годня  мы 
провожаем в последний 
путь воинов, благодаря 
которым у нас есть 
будущее. Сегодня для 
93 защитников города 
закончилась их война. 
Помнить те страшные 
события – наш долг, 
а наша обязанность – 
оказывать поддержку 
живущим ветеранам и 
жителям осажденного 
Севастополя, – сказал  
Дмитрий Овсянников.

Из преданных земле 
останков удалось ус-

тановить всего три имени: 
батальонного комиссара 
Е ф и м а  М е с к и н а , 
красноармейцев Ва- 
силия Санжарука и 
Григория Короткова. 
Все  бойцы погиб- 
ли в 1942 году, защи- 
щая Севастополь. 

На торжественное 
мероприятие  были 
приглашены родствен-
ники погибших.  Сыну 
Григория Короткова 
переданы его личные 
вещи, найденные рядом с 
останками бойца: бритва, 
ложка, звезда с головного 
убора и заполненный 
«смертный медальон».

Анастасия Фурникова

В И

Дружба, проверенная 
временем

В преддверии Дня Военно-Морского флота России 
директор Севастопольского экономико-гуманитарного 
института КФУ Наталья Лазицкая, заместитель 
директора Николай Гончаренко, начальник отдела 
внеучебной, воспитательной и научной работы Оксана 
Кравченко и ведущий специалист отдела Анастасия 
Фурникова  поздравили руководство и личный состав 
Крымской военно-морской базы с этим замечательным 
праздником военных моряков.

Вечный огонь славы
В день памяти и скорби, руководство, сотрудники и 

студенты Севастопольского экономико-гуманитарного 
института, совместно с ветеранами, представителями 
Крымской военно-морской базы, РО ДОСААФ России  
г. Севастополя и Регионального отделения Всероссийской 
организации «Юнармия» возложили цветы к Вечному 
огню у Мемориала героической обороны Севастополя 
1941-1942 гг.

Наследники великого подвига
Первый региональный Слет Севастопольского отделения 

Всероссийского военно-патриотического общественного 
движения “Юнармия” собрал 440 участников, которые 
представляли 55 юнармейских отрядов средних 
общеобразовательных учреждений Севастополя, 
Нахимовского Севастопольского президентского 
кадетского училища и единственного ВУЗа России - 
Севастопольского экономико-гуманитарного института 
КФУ им. В.И.Вернадского.

После вноса Знамени 
Всероссийского военно-
п а т р и о т и ч е с к о г о 
общественного дви-
жения "Юнармия" и тор-
жественного исполнения 
Гимна Российской Фе-
дерации и города-героя 

Севастополя, к участникам 
собрания обратился 
заместитель командующего 
Черноморским флотом 
России по работе с личным 
составом контр-адмирал 
Юрий Ореховский, 
который от имени Коман-
дующего и Военного 
Совета флота поздравил 
юнармейцев с открытием 
Первого регионального 
Севастопольского юнар-
мейского слета:

- Вы показываете пример 
патриотизма, верности и 

любви к своему Отечеству. 
Моряки-черноморцы 
всегда рады видеть вас на 
кораблях и спортивных 
площадках. Вы – настоящее 
и будущее нашей великой 
России!

е л е г а ты  Сле т а 
п о с м о т р е л и 

видеоотчет о работе 
С е в а с т о п о л ь с к о г о 
отделения Всероссийского 
движения "Юнармия", а 
также узнали о  военно-
патриотических акциях и 
спортивных мероприятиях, 
в которых не только 
принимали участие, 
но и побеждали наши 
юнармейцы. 

Участникам и гостям 
Слета была  также 
предложена   концертная 
программа, с участием 
ансамбля ударных ин-
струментов СШ № 24 и  
ЧВВМУ им.П.С.Нахимова 
"Золотые эполеты". Свое 
мастерство показали 
и юные спортсмены 
Федерации армейского 
рукопашного боя.  Однако, 
вне конкуренции был 
отряд  юных барабанщиков 
Н а х и м о в с к о г о 
Севастопольского пре-
зидентского кадетского 
училища под руководством 
Игоря Князева.

По словам начальника 
штаба Регионального 
Севастопольского от-

деления Всероссийского 
движения "Юнармия" 
капитана 1 ранга запаса 
Владимира Коваленко, 
юнармейское движение 
способствовало не-
обычайно высокому 
патриотическому подъему 
в среде учащейся молодежи 
города-героя:

- Важно, что дети 
почувствовали интерес 
к движению, приходят 
целыми классами, а такое 
доверие - дорогого стоит. 

Севастопольское ре-
гиональное отделение 
создано 28 мая 2016 года, 
и уже сейчас насчитывает 
2036 членов, и я очень 
рад, что в их числе и  
студенты Севастопольского 
экономико-гуманитарного 
института  КФУ –
единственного ВУЗа  в 
России, участвующего в 
юнармейском движении. 
Мы будем и дальше 
развиваться, планируем 
создать юнармейские 
корпункты, будем вы-
пускать свою газету, пла- 
нируем развивать прик- 
ладные виды спорта. Важ- 
но, чтобы юнармейцы 
познакомились с военными 
ритуалами, прикоснулись 
к жизни защитников От-
чизны, научились по-
настоящему любить свою 
Родину!

Валерия Замниус

П

В

Г
Д

«Плодотворное сотрудничество нашего 

института с Крымской военно-морской 

базой позволило значительно поднять 

уровень  военно-патриотической работы 

с учащейся молодежью, стало важным 

элементом воспитания нравственной 

и гражданской позиции студентов. 

Участвуя в совместных мероприятиях, 

посещая воинские части и корабли, знакомясь со службой 

и бытом военных моряков, молодые люди формируют в себе 

внутреннюю готовность стать настоящими защитниками 

Родины, продолжателями славных традиций героического 

прошлого и настоящего. И не случайно, мы остаемся 

единственным ВУЗом России, студенты которого являются 

членами Всероссийского юнармейского движения».

Директор Севастопольского экономико-гуманитарного 

института КФУ им.В.И.Вернадского 
Наталья Лазицкая
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Образование

Есть новая кафедра!
В Севастопольском экономико-гуманитарном 

институте  КФУ им. В.И. Вернадского  прошли 
торжественные мероприятия открытия базовой 
кафедры антимонопольного регулирования на базе 
Управления Федеральной антимонопольной службы 
по Республике Крым и городу Севастополю.

а  м е роприя тии 
присутствовали Ру-

ководитель Федеральной 
антимонопольной служ- 
бы Российской Феде- 
рации Игорь Артемьев, 
руководитель Управ-
ления Федеральной анти-
монопольной службы 
по Республике Крым 
и городу Севастополю 
Тимофей Кураев, руко- 
водитель ФГАУ «Учеб-
но-методический центр» 
ФАС России (г. Мос- 
ква) Станислав Дружи-
нин, помощник руко- 
водителя ФГАУ «Учеб-
но-методический центр» 
ФАС России (г. Мос-
ква) Борис Ковтун, на- 
чальник отдела контроля 
за соблюдением анти- 
монопольного зако-
нодательства, рекламы 
и контроля закупок 
города Севастополя Уп-
равления Федеральной 
антимонопольной служ- 
бы по Республике 
Крым и городу Севас- 
тополю Денис Лакти-
онов, сотрудники антимо- 
нопольной службы и 
приглашенные гости.

От Крымского фе-
дерального универ- 
ситета им. В.И. Вернад-
ского в мероприятии 
приняли участие ректор 
КФУ Сергей Донич, 
проректор  по  ор-
ганизационной и пра- 
вовой деятельности 
Дмитрий Разумовский, 
директор  Севас то -
польского экономико-

гуманитарного института 
Наталья Лазицкая, за-
меститель директора по 
учебно-воспитательной и 
научной работе Зульфия 
Екимов, сотрудники и 
обучающиеся Института.

С приветственным сло-
вом к присутствующим 
о б р а т и л с я  р е к т о р 
Крымского федерального 
у н и в е р с и т е т а  и м . 
В.И.Вернадского Сергей 
Донич:

- Целью создания 
базовой кафедры ан- 
т и м о н о п о л ь н о г о 
регулирования является 
практическая подготовка 
обучающихся по об- 
разовательным прог-
раммам бакалавриата 
и магистратуры нап-
равления подготовки 
«Юриспруденция», при-
обретение ими навыков 
п р о ф е с с и о н а л ь н о й 
р а бо ты  д л я  фор -
мирования, закрепления 
и развития умений 
и компетенций, по-
лученных в процессе 
теоретического обучения. 
В Севастопольском 
филиале Крымского 
федерального  уни- 
верситета по нап-
равлению подготовки 
«Юриспруденция» обу-
чается в настоящее время 
более 400 человек.

омплексное вза- 
имодействие в обра-

зовательной, научной и 
инновационной сферах 
с Базовой организацией 

– нашим стратегическим 
партнером, будет спо-
собствовать повышению 
качества реализации 
образовательных прог-
рамм и позволит адап- 
т и р о в а т ь  и х  п о д 
требования профес-
сион а л ьных  с т ан -
дартов. Это создает бла- 
гоприятные условия 
для подготовки высо-
коквалифициро-ванных 
кадров в соответствии 
с потребностями ком-
плексного социально-
экономического развития 
региона и государства в 
целом.

Совершенствование 
качества образования 
будет происходить путем 
использования при 
практической подготовке 
результатов научно-
исследовательских ра-
бот, новых знаний и 
достижений науки и 
техники, расширения 
исследова т ельско го 
принципа обучения и 
научной составляющей 
образовательной де-
ятельности. Мы пла-
нируем проведение 
совместных научных 
исследований, кон-
ференций, семинаров, 
практикумов.

Также Сергей Геор-
гиевич обратил внимание 
на тот факт, что создание 
базовой кафедры спо-
собствует развитию 
Крымского федерального 
университета, как обра-
зовательного учреждения, 
и в частности, выпол-
нению целевых пока-
зателей Дорожной кар- 
ты Программы раз-вития 
университета, кото- 
рая утверждена Пра-
вительством Российской 

Федерации на 2015-2024 
годы.

С поздравительным 
словом к участникам 
мероприятия также 
обратился руководитель 
Федеральной анти-
монопольной службы 
Российской Федерации 
Игорь Артемьев:

-  Событие ,  ради 
которого мы сегодня 
собрались, можно по 
праву назвать знаковым. 
Потому, что именно 
желание изучать ан- 
тимонопольное зако- 
нодательство уже с 
университетской скамьи 
является первым знаком 
того, что экономика ре- 
гиона, его бизнес- 
сообщество, участники 
экономических процессов 
готовы и хотят быть 
активными игроками 
открытых, честных и 
свободных конкурентных 
отношений.

егодняшний день 
мы по праву будем 

считать началом развития 
на базе Университета 
и Крымского анти-
монопольного органа 
более тесных отношений, 
которые будут нап-
равлены на подготовку 
квалифицированных 
кадров в сфере при- 
м е н е н и я  а н т и м о -
н о п о л ь н о г о  з а к о -
нодательства, повышение 
квалификационного 
уровня всех участников 
экономико – правовых 
процессов в Республике 
Крым и городе Севас-
тополе.

Очевидно, что воз-
никающее между Уни- 
верситетом и Крым-
ским УФАС России 

взаимодействие дает 
начало новому нап- 
р а в л е н и ю  в  о б -
разовательной сре-
де  ре гиона ,  будет 
активно способствовать 
выполнению задач, 
возложенных на Фе- 
д е р а л ь н у ю  а н т и -
монопольную служ- 
бу и, возможно, даст 
своевременный толчок 
развитию более серьезных 
научных изысканий в 
этой сфере.

Ректор Крымского 
федерального  уни-
в е р с и т е т а  Д о н и ч 
Сергей Георгиевич и 
руководитель Феде- 
ральной антионопольной 
службы России перерезали 
символическую ленту.

 С открытием базовой 
кафедры присутствующих 
поздравил и руко-
водитель Крымского 
Управления Федеральной 
а н т и м о н о п о л ь н о й 
службы России Тимофей 
Кураев, который выразил 
уверенность в том, что 
сотрудничество между 
Крымским Федеральным 
университетом и Крым-
ским Управлением ФАС 
России будет и далее 
активно развиваться.

Директор филиала 

Учебно-методического 
центра Федеральной 
антимонопольной служ-
бы России Станислав 
Владимирович Дружи-
нин и директор Севас-
топольского экономико-
гуманитарного инсти-
тута – филиала Крым-
ского федерального 
университета им.В.И. 
Вернадского Наталья 
Лазицкая обсудили воз- 
можность реализации 
совместных образо-
вательных программ.

После  окончания 
торжественной це-
ремонии состоялось 
проведение публичных 
обсуждений результатов 
правоприменительной 
практики ФАС России 
в городе Севастополе, 
в которой в качестве 
слушателей приняли 
участие профессорско-
п р епо д а в а т е л ь с кий 
состав кафедры пра- 
воведения, а также 
обучающиеся  нап-
равлений подготовки 
«Юриспруденция» и 
«Государственное и му- 
ниципальное управление» 
Севастопольского эко-
номико-гуманитарного 
института.

Валентина Кулик
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«Артек»: место, куда хочется вернуться
Начало на 1-й с. 

сновная задача программы 
смены «Артек – перекресток 

возможностей» - выявить 
и пробудить социальную 
активность обучающихся. 
При этом приоритетным 
направлением программы 
я в ля е т с я  о р г ани з ация 
работы органов детского 
самоуправления. Проводится 
игра, по сюжету которой 
каждый лагерь превращается в 
Республику, а сам «Артек» - в 
Содружество Детских Республик.

А вот одной из главных 
задач программы смены 
«Школа размером с Артек» 
является формирование 
компетенции самообразования, 
которая включает развитие 
интеллектуальных навыков, 
умений в области использования 
информационно-комму-
никативных технологий, 
проектной и исследовательской 
деятельности, а также развивает 
у обучающихся способность 
к самооценке личностных 
результатов, навыки работы 
с  и н ф о р м а ц и о н н ы м и 

источниками, в том числе их 
критическое осмысление и 
применение на практике.

Тематика смены «Кого мы 
назовем учителем?» связана с 
осмыслением вопроса о том, 
кто в современном мире может 
выступать в роли обучающего, 
поэтому содержание программы 
ориентировано на формирование 
целостного представления о 
многообразии источников и 
форм познания, повышение 
самостоятельной познавательной 
активности школьников. 

результате такой работы 
с т у д ен ты -п си х о ло ги 

Института смогут приобрести 
уникальную педагогическую 
практику, которая будет 
способствовать развитию 
их педагогических навыков, 
стремлению к углубленному 
изучению психологических и 
педагогических дисциплин, 
совершенствованию педа-
гогических способностей.

 Напомним, что в мае 
нынешнего года в составе 
первой смены вожатых 
Международного детского 
центра «Артек»  студенты I и II 
курсов направления подготовки 
«Психология» нашего Института 

впервые  проверили свои силы 
в  Артеке.

 Тогда одни из наших лучших 
студентов, обучающихся по 
направлению подготовки 
«Психология» -  Елена 
Шандривская, Гаянэ Вартазарян, 
Татьяна Костоломова, Андрей 
Прошин, Андрей Якубенко 
не только успешно досрочно 
сдали весеннюю сессию, 
но и прошли практическое 
обучение в «артековской» школе 
педагогического работника, 
освоили туристские маршруты, 
осуществили восхождение на 
гору Аю-Даг, где было проведено 
посвящение будущих вожатых 
в артековцы. Ребята успешно 

сдали зачеты по правилам 
безопасного поведения на 
воде, прошли все необходимые 
инструктажи по технике 
безопасности, охране жизни 
и здоровья детей. Программа 
подготовки вожатых включала 
также изучение истории 
и традиций легендарного 
детского лагеря, особенностей 
с т ано в л ения  д е т с ко г о 
коллектива.  работа в Артеке 
позволила студентам обрести 
новые знания и необходимый 
педагогический опыт, который, 
безусловно, пригодится им в 
выбранной профессии. 

Анастасия Гришина

О
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«Выпускники других структурных подразделений КФУ 
могут позавидовать молодым специалистам 

Севастопольского экономико-гуманитарного института»
Начало на 1-й с.

ипломы будущим юристам, психологам, менедже-
рам, государственным служащим, специалистам в 

сфере туризма и рекреации, а также физической куль-
туры и реабилитации вручил ректор Крымского фе-
дерального университета им.В.И.Вернадского доктор 
медицинских наук, профессор Сергей Донич, отме-
тив, что выпускники Института, в качестве высоко-
квалифицированного кадрового потенциала, вольются 
в силовые, государственные, оздоровительные, тури-
стические,  образовательные структуры Севастополя и 
Крыма, а главное – будут  чрезвычайно востребованы 
в данных территориальных субъектах:

- В Севастополе живут особенные люди, которые
помнят и чтут  героические традиции славных защит-
ников города-героя, которые по-настоящему любят 
свое Отечество. Нынешний выпуск студентов Сева-
стопольского экономико-гуманитарного института 
КФУ – наш кадровый  вклад в развитие легендарно-
го города. Верю, что знания, полученные молодыми 
специалистами, будут востребованы и пойдут во бла-
го Севастополя и Крыма. Свидетельством этого явля-
ется присутствие на сегодняшнем торжественном ме-
роприятии представителей органов государственной 
власти и коммерческих организаций, готовых пред-
ложить  нынешним выпускникам  достойную работу. 
Думаю, что выпускники других структурных позраз-
делений КФУ могут только позавидовать  молодым 
специалистам Севастопольского экономико-гумани-
тарного института, тем условиям, в которых функ-
ционирует Институт, его материально-технической 
базе, а также беспрецендентному уровню организа-
ции  не только образовательного процесса и научной 
работы, но и патриотического воспитания будущих 
специалистов.

От всей души поздравляю выпускников Севасто-
польского филиала КФУ с получением путевки в 
жизнь, выходом на новый, профессиональный уро-

вень деятельности, а профессорско-преподаватель-
ский состав и руководство Института – с успешным 
окончанием учебного года!

С  теплыми словами к выпускникам и их роди-
телям, профессорско-преподавательскому составу, а 
также к представителям государственных, муници-
пальных и коммерческих учреждений обратилась ди-
ректор Севастопольского экономико-гуманитарного 
института КФУ Наталья Лазицкая:

- От всего сердца поздравляю выпускников, их ро-
дителей, которые столько сил и терпения вложили в 
своих детей, со знаменательным и радостным собы-
тием  – вы стали дипломированными специалиста-
ми. Профессорско-преподавательский состав КФУ 
приложил максимум усилий для того, чтобы сделать 
из вас специалистов высокого уровня. Мы гордимся 
вами и будем следить за вашей карьерой, помните, 
что двери нашего Института всегда для вас откры-
ты.  Искренняя благодарность и нашим партнерам, 
работодателям за тесное сотрудничество, благодаря 
которому мы смогли подготовить высококлассных 
специалистов не только с серьезной теоретической 
базой, но и с солидными практическими навыками.

Желаю выпускникам верить в свои силы и сделать 
свою жизнь насыщенной, яркой и красивой. В до-
брый путь!

иректор Севастопольского Центра занятости на-
селения Светлана Рендак, обращаясь к выпуск-

никам Института, напомнила о совместном проекте 
- созданном и функционирующем на базе Севасто-
польского экономико-гуманитарного института КФУ
Центре карьеры, благодаря которому молодые специ-
алисты  чувствуют себя вполне уверенно на, доста-
точно  конкурентном рынке труда:

- Надеюсь, что все пожелания, которые вы сегодня
принимаете воплотятся в жизнь.  Пусть професси-
и,которые указаны в ваших дипломах станут  запо-
рукой вашей реализации в жизни. Вам очень повезло 

с директором Института -  Натальей  Федоровной 
Лазицкой, ведь именно благодаря ее настойчивости и 
неиссякаемой энергии мы создали первый, пилотный 
проект «Центр карьеры»  на базе вашего Института.  
Уверена, что он будет развиваться и совершенство-
ваться и помогать выпускникам успешно реализо-
вывать профессиональные качества. Главная задача 
ВУЗа – научить, а главная задача Центра карьеры 
– сделать  молодых специалистов  конкурентноспо-
собными  на рынке труда. Удачи вам во всех начи-
наниях!

Найти свою дорогу  в жизни и уверенно идти по 
ней пожелала выпускникам Института  начальник 
Крымского центра экстренной психологической по-
мощи МЧС России Дарья Пароль, отметив, что двери  
отделов  Центра МЧС  всегда  открыты для молодых 
специалистов-психологов.

А вот выпускники-юристы  получили  сразу не-
сколько предложений о трудоустройстве:  замести-
тель прокурора г. Севастополя  Наталья Щербаченко, 
заместитель начальника Севастопольской таможни  
Дмитрий Брянченко и  исполняющий обязанности  
начальника федеральной службы судебных приставов  
г.Севастополя  Эдуард Толпы  не только поздрави-
ли выпускников, но и  рассказали молодым специ-
алистам права  об особенностях работы  в соответ-
ствующих структурных подразделениях,  предложив 
попробовать   свои силы  в органах городской про-
куратуры, налоговой службе или  службе  судебных 
приставов, что является  признанием высокого уров-
ня подготовки выпускников Крымского федерально-
го университета.

В заключение торжественного мероприятия, по-
священного вручению дипломов молодым специали-
стам, состоялось награждение почетными грамотами 
партнеров и лучших выпускников Севастопольского 
экономико-гуманитарного института КФУ. 

Оксана Кравченко

Д
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Физкультура и спорт
ГТО

«Спорт не воспитывает характер, а выявлсет его».
Хэйвуд Браун

рограмма фестиваля вклю-
чала бег на 100 метров, 

кросс на 3 километра для юно- 
шей и 2 километра для деву-
шек, подтягивание (отжимания), 
стрельбу из пневматической вин-
товки, метание гранаты, прыжки 
в длину, заплыв на дистанцию 
50 метров, тест на гибкость и 
подъём туловища из положения 
лёжа.

В 
соревнованиях участвовали 
представители высших образова-
тельных учреждений Севастопо-
ля, силовых структур, городских 
спортивных организаций. Тем ве-
сомее и значимее стала уверенная 
победа команды Севастопольского 
экономико-гуманитарного инсти- 
тута КФУ.

туденты I курса Института 
направлений подготовки “Фи- 
зическая культура” и “Адап-
тивная физическая культура” по- 
казали высокую спортивную под- 
готовку и волю к победе – Денис 
Перишко занял I-е место в 

соревнованиях, Владислав Са- 
вич – 2-е, а среди девушек по-
бедительницей соревнований стала 
наша Елена Евстропова.

Ребята не только выполнили 
нормативы на “Золотой значок 
ГТО”, но и получили медали за 
победу на Фестивале. 

апомним, что в СССР в 
общеобразовательных учреж-

дениях, профессиональных и спор- 
тивных организациях существовала 
программа физкультурной подго-
товки под названием «Готов к 
труду и обороне», или ГТО.

Комплекс ГТО был направлен на 
физическое развитие и укрепление 
здоровья граждан, являлся основой 
системы физвоспитания и был 
призван способствовать развитию 
массового физкультурного движе-

ния в Советском Союзе.

программе участвовали граж-дане 
страны в возрасте от 10 до 60 лет. 
Для каждой возрастной группы 
были установлены соответ- 

ствующие требования и норма-
тивы физподготовки.

Сдавать нужно было такие виды 
упражнений, как бег, прыжки в  
длину и в высоту, плавание, ме- 
тание мяча, лыжные гонки, под- 
тягивание на перекладине, стрель-
ба, велокросс, туристский поход  
и др.

с о р е в н о в а н и я х 
приняли участие 

команды первичных 
отделений ДОСААФ 
Севастопольского эко-
номико-гуманитарного 
института КФУ им.В.И. 
Вернадского, автошколы 
ДОСААФ " Ушакова 
балка", городского спор-
тивно-технического клу- 
ба ДОСААФ, Военно-
патриотического по- 
искового отряда "Се-
вастополь" и Крымского 
отделения военно-
исторического Центра 
"Щит и меч".

Председатель  РО 
ДОСААФ России г. Се- 
вастополя Николай 
Иванов пожелал участ-
никам соревнований 
по стрельбе из пнев-
матической винтовки 
успехов и подчеркнул 
важность этого юно-
шеского военно-прик-
ладного вида спорта в деле 
военно-патриотического 
воспитания молодежи.

Каждому из 5 членов 
команд, участвовавших 
в соревнованиях, пред- 
стояло сделать по 
10 выстрелов с дис-
танции 10 метров в 
мишень диаметром 5 
сантиметров.

о  р е з у л ь т а т ам 
соревнований, с 

результатом 198 наб-

о м а н д у 
нашего ин- 

ститута пред- 
ставляли  доцент 
кафедры менедж- 
мента Сергей 
Глеч, студенты 
Герман Ищенко, 
(1 курс, направ- 
ление подготовки 
«Фи зич е с к а я 
культура»), Илья 
Шибаев  (4 курс, направ- 
л ение  под готовки 
«Туризм»), Христофор Та- 
вакалян  (2 курс, направ- 
ление подготовки «Юрис- 
пруденция»). Однако, 
ввиду отбытия в коман- 
дировку, Христофор был 
заменен заведующим 
кафедрой радиотехники, 
профессором Игорем 
Афониным.

Команда Института 
радиоэлектроники и ин- 
формационной безо- 
пасности СевГУ состояла 
из доцента Андрей 
Щекатурина, доцента Вла- 
димира Склярука, заве- 
дующего лабораторией 
Юрия Романихина и 
лаборанта Виктора Макара. 
С приветственным словом 
главный судья турнира 
Юрий Тыщук, который 
пожелал участникам 
честной борьбы и удачи 
за шахматной доской. 
Турнир проходил по 
круговой системе, где 
каждый участник команды 
сыграл с каждым из другой 
команды, всего было 

сыграно 16 партия (в 4 
тура). В виду отсутствия 
сильнейшего игрока в 
нашей команде исход был 
предрешен, но команда 
СЭГИ сражалась очень 
ожесточенно и добывала 
в каждом туре по одному 
очку. Турнир продолжался 
3 часа. Победу, заво- 
еванную в трудной борьбе, 
праздновала команда 
ИРИБ, набрав в итоге 12 
очков. Команда СЭГИ 
КФУ заняла второе почет- 
ное место.

Лучшим игроком 
команды ИРИБ стал 
Юрий Романихин, наб-
равший 4 максимальных 
очка, в команде СЭГИ – 
Сергей Глеч, принесший 
своей команде 3 очка.

После турнира состоялся 
суперматч между лучшими 
игроками команд для 
выявления победителя. В 
трудном и напряженном 
поединке победу одержал 
Сергей Глеч и был 
удостоен звания «Лучший 
игрок турнира».

Виктория Романюта

«Лошадью ходи!..»
В центральном городском шахматном клубе прошел 

межвузовский турнир по шахматам, в котором 
противостояли команды Севастопольского экономико-
гуманитарного института КФУ и Института 
радиоэлектроники и информационной безопасности 
(ИРИБ)  СевГУ. Состав участников был очень сильным.

К

Игра или спорт?
Уже четвертый  турнир по боулингу среди сту-

денческих команд Севастопольского экономико-гу-
манитарного института   КФУ им.В.И. Вернад-
ского организован и проведен кафедрой туризма.

а этот раз на дорож-
ках боулинг-клуба 

«Муссон» сошлись 11 
команд, что явилось сво-
еобразным количествен-
ным рекордом.

В турнире участвовали 
студенты II и IV курсов 
направления подготовки 
«Туризм», I и III курсов 
направлений подготовки 
«Физическая культура» 
и «Адаптивная физиче-
ская культура», III курса 
направления направле-
ния подготовки «Юри-
спруденция» и I курса 
направления подготовки  
«Психология».

В результате острой и 
бескомпромиссной борь-
бы победу одержала сбор-
ная команда III курса 
направлений подготовки  

«Физическая культура» и 
«Адаптивная физическая 
культура», а  «серебро» 
и « бронзу» завоевали 
соответственно команды  
I курсов направлений 

под го тов -
ки «Менед-
жмент» и 
«Физическая 
культура». 

Победите-
ли турнира 
п о л у ч и л и 
грамоты и 
сладкие при-
зы.

Как известно, боу-
линг - американская 
игра, которая стала не-
вероятно популярной в 
Европе. Да и в России 
она постепенно занима-
ет свою нишу и получа-
ет все большее распро-
странение. Некоторые 
спорят: что это - со-
ревнования или отлич-
ный способ пообщаться 
с друзьями? Каждый 
игрок, рано или поздно, 
сам сможет ответить на 
это вопрос.

Руслан Савченко

И значки, и медали !
Студенческая команда нашего института приняла участие  

фестивале Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса 
“Готов к труду и обороне”, посвященного 72-й годовщине Победы в 
Великой отечественной войне и организованного Управлением по делам 
молодежи и спорта Правительства Севастополя.

В «десяточку»!
Почетный Кубок ДОСААФ – наш!

На стадионе “Горняк” состоялись соревнования по 
стрельбе из пневматической винтовки среди первичных 
отделений РО ДОСААФ России г.Севастополя, 
посвященные 73-й годовщине освобождения города-
героя от немецко-фашистских захватчиков и 72й 
годовщине Победы в Великой Отечественной войне.

Призер соревновпаний 
Елена Евстропова

Шахматы

Н

Боулинг

Стрельба

П

С

Н

В

ранных очков, победу 
завоевала команда Се- 
вастопольского эко- 
номико-гуманитарного 
инс ти т у т а  КФУ в 
составе студентов I курса 
направлений подготовки: 
"Юриспруденция"  - 
Дмитрия Тришкина, 
"Физическая культура" 
- Натальи Завгородней, 
"Менеджмент" - Алины 
Рыбянец, "Адаптивная 
физическая культура" 
- Елены Евстроповой 
и студентки II курса 
направления подготовки 
"Психология" Татьяны 
Згуры.

В

торое место, уступив 
1 очко команде-

победительнице, занял 
второй состав команды 
С е в а с т о п о л ь с к о г о 

э кономико - г умани -
тарного института в ко-
торую вошли капитан 
команды, начальник 
отдела комплексной 
безопасности Тутенко 
Василий Васильевич и 
студенты I курса нап-
равлений подготовки: 
"Психология" - Евгения 
Ганник, "Адаптивная 
физическая культура" - 
Денис Перишко и Иван 
Голиков, а также студент 
ІІІ курса направления 
подготовки "Адаптивная 
физическая культура" 
Константин Недайвода.

р е т ь е  мес то  с 
результатом в 166 

очков досталось команде 
Военно-патриотического 
поисково го  о тряда 
ДОСААФ "Севастополь".

В личном зачете, 

направления подго-
товки "Адаптивная фи- 
зическая культура" Еле- 
на Евстропова, став-
шая практически не- 
досягаемой для ос-
тальных участников 
соревнований.

З а  п о б е д у  н а 
соревнованиях сту-
денческая команда Ин- 
ститута из рук Пред-
седателя РО ДОСААФ 
России в г.Севастополе 
Н и к о л а я  И в а н о в а 
получила главный приз 
соревнований - Почётный 
Кубок ДОСААФ, а 
остальные призеры - 
почетные дипломы.

ак отметил главный 
судья соревнований, 

н а ч а л ь н и к  о т д е л а 
организационно-пла- 
новой,  военно-пат- 
риотической и спор-
тивной работы РО 
ДОСААФ России в г. Се- 
в а с т о п о л е  В и к т о р 
Панкул, основной и до-
полнительный составы 
команд Севастопольского 
экономико-гуманитар-
ного института КФУ 
показали почти оди-
наково высокий спор-
тивный результат, не 
оставив соперникам ни 
единого шанса. По его 
словам, победа студентов 
Института была вполне 
прогнозируемой - еще 
во время отборочного 
турнира учащиеся ВУЗа 
продемонстрировали за- 
видное стрелковое мас-
терство.

Виктория Романюта

П
с суммой в 61 балл, 
лучшей стала студентка I 
курса Севастопольского 
э кономико - г умани -
тарного института КФУ 

В

Т
К
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Теория и практика

В

м е р о п р и я т и и 
приняли участие 

представители Главного 
управления природных 
ресурсов и экологии 
города Севастополя, 
Института морских 
б и о л о г и ч е с к и х 
исследований РАН, 
Морского гидрофи- 
зического института 
РАН, Института при- 
родно-территориаль- 
ных систем, экономико-
гуманитарного института 
КФУ.

Заседание круглого 
стола открыла кандидат 
географических наук, 
доцент Ольга Парубец, 
отметив особую важность 
для Республики Крым и 
Севастополя вынесенную 
на обсуждение тему, 
особенно в преддве- 
рии курортно-туристи- 
ческого сезона.

Видеопрезентацию 
проекта "Большая Се-
вастопольская тропа" 
для участников науч- 
н о - п р а к т и ч е с к о г о 
мероприятия провел ди-
ректор Центра развития 
туризма Александр 
Железняк: 

- Главная задача 
нашего молодежно-
туристического проекта 
- урегулировать само- 
деятельный туризм, соз- 
дать безопасные турис- 
тические маршруты, сеть 
дневных троп, которые 
для удобства участ- 
ников походов будут 
пересекаться с автомо- 
бильными дорогами. 
Для безопасности турис- 
тов, на всем протя- 
жении маршрутов будут 
установлены нави- 
гационные столбы и 
и н ф о р м а ц и о н н ы е 
стенды. Особо под- 
черкну, что проект этот 
экологический - вдоль 
маршрутов, которые 
проходят по территориям 
заказников и заповедных 
зон, не планируется 
строительство капиталь- 
ных сооружений, гости- 
ниц или кафе. Мы 
создадим конные марш- 
руты и оборудуем спе- 
циальные трассы для 
внедорожников, чтобы 
участники автомобиль- 
ных экпедиций не 
разбивали пешеходные 
тропы и не пугали зверя.

Участники дискуссии 
согласились с тем, что 
хоть этот, достаточно 
перспективный проект 
и не является "ноу-хау" 
для России в целом, 
но для Севастополя его 
вполне можно считать 
инновационным.

Кандидат  биоло- 
гических наук, заведу- 
ющая отделом Инсти- 
тута природно- террито- 
риальных систем Светла- 
на Рубцова коснулась 

Гордость за прошлое, 
ответственность за настоящее, 

уверенность в будущем
“Экология - 2017: проблемы, 
перспективы, возможности”
Именно такой была тема заседания круглого 

стола, который состоялся на базе Севастопольского 
экономико-гуманитарного института КФУ 
им.В.И.Вернадского в рамках межрегионального 
форума “Инновации в туристской отрасли Республики 
Крым и Севастополя”.

всего спектра экологи- 
ческих проблем города 
Севастополя и предло- 
жила расширить экологи- 
ческий блок резолюции 
круглого стола:

- Необходимо развивать 
локальные очистные 
сооружения, создавать 
комплексы утилизации 
бытовых отходов, рекуль- 
тивировать мусорные 
свалки и полигоны, ко- 
торых в городе более 
двадцати. Крайне важно 

ввести экологически 
чистые технологии, не 
терпит отлагательств бла- 
гоустройство приб- 
режной зоны и создание 
приютов для бездомных 
животных. И это при 
том, что в Севастополе 
катастрофически не 
хватает специалистов 
по экологии и охране 
окружающей среды, 
экологическую проблему 
города нужно решать 
немедленно.

непростой эколо- 
гической обстановке 

в Севастополе говорил 
и руководитель Севас- 
топольского общес- 
тва охраны природы 
Валентин  Шестак , 
который предложил 
разработать комплек- 
сную социально-эколо- 
гическую программу 
для жителей города, 
 проводить, так назы- 
ваемый, экологический 
"ликбез":

- Экологическая сис- 
т ема  Сев а с тополя 
находится под колос- 
сальным давлением, 
улицы города буквально 
заполонили автомобили, 
их точное количество не 
знает никто. В летнее 
время в центре города 
уровень вредных веществ 
в воздухе превышает 
норму в двадцать раз. 
Необходимо сроч- 
но выставлять эко-
логические посты на 
въездах, контролировать 
уровень загрязнения 
воздуха выхлопными 
газами, а в случае пре- 
вышения нормы, запре- 
щать въезд.

Необходимо срочно 
наладить работу с Ми- 
нистерством обороны 
России в лице Чер- 
номорского флота. По 
моим данным, некото-рые 

флотские объекты 
имеют серьезные 
проблемы с соб-
людением приро- 
до-охранного законо- 
дательства.

С докладом о рабо- 
те Главного управления 
природных ресурсов и 
экологии города Севас- 
тополя (Севприрод- 
надзора) выступила 
начальник управления 
регулирования приро- 
допользования и разреши 
тельной деятельности 
Юлия Гаврилова, которая 
отметила, что сегодня 
С е в п р и р о д н а д з о р 
реализует полномочия 
пяти самостоятельных 
структур:

- На территории Се- 
в ас тополя  не  об-
разованы органы Фе-
дерального агентства 
в о д н ы х  р е с у р с о в 
(Росводресурсы), Феде- 
рального агентства 
по недропользованию 
(Роснедра) и Федераль- 
ного агентства лесного 
хозяйства (Рослесхоз). 
Полномочия указанных 
органов возложены на 
Севприроднадзор, одной 
из ключевых функций 
которого,  является 
г о с у д а р с т в е н н ы й 
экологический надзор 
в области обращения с 
отходами производства 
и потребления, охраны 
атмосферного воздуха, 
о собо  охраняемых 
природных территорий 
и животного мира, а 
также геологический 
надзор ,  надзор за 
земельными и водными 
ресурсами. Только в 2016 
году, с целью контроля 
соблюдения Российского 
законодательства в сфе- 
ре охраны окружающей 
среды,  Севприрод- 
надзором проведено 
3891 контрольно-надзор-
ное мероприятие, в том 
числе - 30 внеплановых 
проверок юридических 
лиц и индивидуальных 
предпринимателей, 257 
обследований объектов 
и территорий по заяв- 
лениям граждан, ин- 
формации от органов 
м е с тно г о  с амо уп - 
равления и СМИ, про-
ведено 3526 рейдовых 
проверок, возбуждено 
42 административных 
расследования. При 
этом, общая сумма 
наложенных штрафных 
санкций составила 5 
миллионов 582,5 тысячи 
рублей.

Заведующий отделом 
морской санитарной 

гид-робиологии "Инс- 
титута морских биоло-
гических исследований 
им.А.О.Ковалевского 
РАН" Сергей Алемов 
привлек  внимание 
участников круглого 
стола к проблемам неф-
тяного загрязнения 
морских акватотий Се-
вастополя:

-  Как  пок а з а ло 
исследование, 3 % дон- 
ного осадка в Севас- 
топольских  бух т а х 
составляют нефте- 
продукты. Их сейчас в 
акваториях Севастополя 
скопилось более 20000 
тонн, при том, что 
природные морские 
б а к т е р и и  з а  г о д 
способны разложить 
всего 2 тонны нефтяных 
отходов. Фактически, 
это - серьезная угроза 
морским акваториям, в 
том числе, и городским 
пляжам. Кроме того, 
рыба, обитающая в такой 
воде, крайне опасна 
для  употребления . 
Необходимо срочно 
привлекать специалистов 
для разработки долго- 
срочной программы по 
уменьшению загрязнения 
бухт, с использованием, 
например, эффективных 
биосорбентов и других 
современных методов 
очистки морского дна.

езусловно, главной 
причиной,  ока- 

зывающей негативное 
влияние на эко-систему 
Крыма, является про- 
изводственная дея- 
тельность человека. По 
и н ф о р м а ц и и  э к -
сперта по экологии 
Черного моря Об-
щественного совета при 
администрации города 
Севастополя Никонова 
Владислава Гурьевича, 
ширина пляжей запад 
ного побережья полу-
острова значительно 
уменьшилась по при-
чине забора песка на 
строительные нужды. Из-
за этого активизировались 
процессы механического 
разрушения и сноса 
горных пород береговой 
линии, происходит, так 
называемая, абразия..

Добавим, что все 
предложения и поже-
лания участников круг- 
лого стола в области 
природоохранной де-
ятельности, сохранения 
и  в о с с т ано в л ения 
экосистемы Респуб- 
лики Крым города 
Севастополя при взаи-
модействии с научно-
исследовательскими и 
проектными институтами 
были обобщены и 
оформлены в качестве 
проектов и предложений 
не только местным, но 
и Федеральным органам 
власти.

Валентина Кулик

«Ключом ко всякой науке 

является вопросительный знак»
Оноре де Бальзак

Автомотопробег

О

Б

Масштабный комплексный международный 
комбинированный пробег «С Востока - на Запад», 
посвященный 90-летию со дня основания ДОСААФ 
России, финишировал в Севастополе.

туденты, преподаватели и руководство 
Севастопольского экономико-гуманитарного 

института  КФУ им. В.И. Вернадского приняли участие 
в торжественных мероприятиях и волонтерском 
обеспечении встречи участников одного из самых 
масштабных в стране проекта - международного 
комплексного комбинированного пробега  «С востока 
- на Запад России», приуроченного к 90-летию со дня 
образования ДОСААФ.  Первая колонна  пробега,  
протяженностью около 12 тысяч километров, 
финишировала в городе-герое Севастополе.

На границе Республики Крым и Севастополя 
автомобилисты севастопольского регионального 
отделения ДОСААФ России, российского 
автопроизводителя «АвтоВАЗ», члены городского 
мотоклуба «Идальго», Председатель РО ДОСААФ 
г. Севастополя Николай Иванов и студенты-члены 
ДОСААФ России Севастопольского экономико-
гуманитарного института  Крымского федерального 
университета им. В.И. Вернадского Елена Лягуш  и 
Федор Орлов встретили с хлебом и солью участников 
пробега «С востока - на запад России» - членов 
крымского регионального отделения ДОСААФ и 
спортивно-патриотического автопробега «Дорожное 
ралли» Санкт-Петербург-Москва-Севастополь. 
Затем единая автомотоколонна прибыла на площадь 
им. П.С. Нахимова. В это же время к Графской 
пристани пришвартовались участники морского 
перехода Новороссийск-Севастополь.

стречали многодневную экспедицию 
военнослужащие Черноморского флота России, 

руководство и представители РО ДОСААФ России 
г. Севастополя, общественных и ветеранских 
организаций, войсковых казачьих обществ, 
руководство и ВВПОД Юнармия г. Севастополя, 
руководство, сотрудники и студенты Севастопольского 
экономико-гуманитарного института – филиала 
КФУ им. В.И. Вернадского, кадеты 6 класса 
Пограничных войск ФСБ Севастопольской 
средней школы № 30 им. Героя Советского Союза  
Г.А. Рубцова. Во время торжественной церемонии 
встречи председатель ДОСААФ России генерал-
полковник Александр Колмаков обратился к 
присутствующим с торжественной речью:

- От всей великой России передаем 
Севастополю  низкий поклон и тепло наших 
сердец. В автомотопробеге принимают участие 59 
федеральных структур. В частности, Минобороны и 
Минобразования России. Участниками стали казаки, 
спортсмены, мотоциклисты и юнармейцы. Наша 
цель одна – объединение усилий в патриотическом 
воспитании граждан РФ, укрепление братских 
межнациональных связей между регионами.

 В торжественной обстановке председатель 
регионального отделения ДОСААФ России г. 
Севастополя Николай Иванов передал Александру 
Колмакову символы пробега «С востока - на запад 
России» - штандарт и флаг, а также символ морского 
перехода – штурвал и знак  автопробега «Дорожное 
ралли» - копию картины «Севастополь освобождён» 
из музея Победы г. Москвы.

 После митинга колонна автомотопробега ДОСААФ 
направилась в Херсонес. У памятника князю 
Владимиру Великому состоялась торжественная 
закладка земли из мемориалов воинской и трудовой 
славы со всех регионов Российской Федерации, после 
чего состоялся крестный ход до Собора Святого 
Равноапостольного князя Владимира. В дар Собору 
председатель ДОСААФ России Александр Колмаков 
передал священный символ пробега - икону Покрова 
Богородицы, которую провезли через всю Россию.

             Оксана Кравченко

С
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Литератуная гостиная

За верность земле родной…

частники культурного ме-
роприятия посмотрели до-

кументальный фильм о жизни 
и творчестве нашего современ-
ника, поэта Николая Федоро-
вича Дмитриева, который ушел 
из жизни в 2005 году в возрасте 
52-х лет. 

Николай Дмитриев родился 
в 1953 году в селе Архангель-
ское Московской области и 
относится к поэтам последней 
четверти XX века. 

В исполнении директо-
ра бюро пропаганды худо-
жественной литературы СП 
России  Аллы Панковой и 

программе принима-
ли участие известные 

столичные артисты и ис-
кусствоведы - Народный 
артист России, артист 
МХАТ им.М.Горького 
Валентин Клементьев, 
Заслуженная артистка 
России, артистка МХАТ 
им.М.Горького Татьяна 
Шалковская, солистка 
театра «Новая опера» 
им.Е.Колобова Елизаве-
та Соина, Заслуженная 
артистка России, доцент 
Московской государ-
ственной консерватории 
им.П.И.Чайковского 
Полина Федотова, со-
лист Оперного театра 
Московской консервато-
рии Николай Ефремов, 
артистка Московской 
филармонии Лариса 
Савченко, Лауреат меж-
дународных конкурсов 
София Федотова, дирек-
тор Бюро пропаганды 
художественной литера-
туры СП России Алла 

Николай Дмитриев: «Пишу о главном…»

такую же бескрайнюю и 
мудрую,  как Ангара. Он 
навсегда остался верен 
этой суровой земле.

узыкальная часть 
программы слов-

но канвой обрамляла 
творчество писателя, по-
зволяя глубже прочув-
ствовать самобытный та-
лант автора - этюды для 
скрипки и фортепиано, 
оперное пение, вокализ, 
исполнение старинных 
русских песен с теплотой 
и интересом восприни-
малось восторженной пу-
бликой.

заключение литера-
турно-музыкального 

вечера автор проекта Алла 
Панкова пригласила на 
сцену директора Севасто-
польского экономико-гу-
манитарного института 
Наталью Федоровну Ла-
зицкую и выразила глу-
бокую признательность 
за плодотворное сотруд-
ничество, отметив, что 
институт является един-
ственным вузом города, 
принимающим активное 
участие в таких социально 
значимых проектах.

От имени севастополь-
цев Наталья Лазицкая 

поблагодарила участ-
ников творческой про-
граммы и вручила руко-
водителю проекта Алле 
Панковой букет алых 
роз:

- Это уже наше пятое, 
совместное с Союзом 
писателей России меро-
приятие, и сотрудниче-
ство будет продолжаться. 
Вы подарили нам за-
мечательный вечер, мы 
обязательно будем жить 
и помнить великих ма-
стеров великого русско-
го слова!

Анастасия Фурникова

Панкова, ансамбль ста-
ринной русской песни 
«Русичи».

П р и с у т с т в у ю щ и м 
были представлены ви-
деосюжеты, кадры из 
художественных и до-
кументальных фильмов, 
посвященных Валенти-
ну Распутину, сценки из 
спектаклей, поставлен-
ных по его произведени-
ям.

ворчество Вален-
тина Распутина 

пронизано болью за че-
ловеческое равнодушие, 
писатель будит граждан-
ское сознание, взывает 
к разуму, предостерегает 
от катастрофических по-
следствий неразумного 
вмешательства в жизнь 
природы и об опасности 
разрушения духовного 
здоровья нации. Боль-
шое значение он придает 
воспитанию человека в 
традициях общечелове-

ческого гуманизма, ибо 
общечеловеческое нераз-
рывно связано с наци-
ональным мышлением,  
предполагающим глубо-
кое и деятельное патри-
отическое чувство, ведь 
патриотизм вовсе не лю-
бовь к идее, а любовь к 
Отчизне, земле родной, 
верность ее заветам, по-
читание слова её, страда-
ние за все ее страдания, 
и, конечно, вера в её очи-
стительный исход.

«Живи и помни», 
«Прощание с Матерой», 
«Уроки французского», 
«Последний срок» - эти 
книги переведены на 
десятки языков мира 
и принесли Валентину 
Распутину славу вели-
кого гуманиста, настоя-
щего Гражданина и не-
превзойденного Мастера 
деревенской прозы. Пи-
сатель-сибиряк, он, как 
никто, чувствовал ши-
рокую русскую душу, 

артистки Московской фи-
лармонии  Ларисы Савченко 
звучали гражданские и лири-
ческие стихи поэта из сбор-
ников «О самом-самом»,  «С 
тобой»,  «Три миллиарда се-
кунд».

Лауреат премии Ленинского 
комсомола и автор 12 сборни-
ков стихотворений, Николай 
Дмитриев мало извесен со-
временному читателю. Но от 
этого его творчество не стало 
менее значимым. Верный сын 
России, он родился после 
войны и написал одно из са-
мых лучший стихотворений, 

посвященных поколению от-
цов-фронтовиков: 
В пятидесятых рождены,
 Войны не знали мы, и все же,
 Я понимаю, все мы- тоже 
 Вернувшиеся с той войны.

 

иколай Дмитриев – со-
временный классик, он 

продолжил лучшие традиции 
русской поэзии, где оживает 
русский мир, вечные темы и 
образы отечественной лите-
ратуры. То поколение, смысл 
жизни которого он отразил, 
стало как раз  мостом меж-

РЕДАКЦИОННАЯ
  КОЛЛЕГИЯ:

Ответственный за выпуск
Шунько П.А.

Валентин Распутин как совесть и душа Руси
Литературно-музыкальная композиция «Живи и 

помни», посвященная 80-летнему юбилею Валенти-
на Распутина не оставила равнодушными многочис-
ленных ветеранов, представителей общественности, 
творческой интеллигенции, студенческой молодежи 
города-героя - Севастопольский центр культуры и ис-
кусств не смог вместить всех почитателей творче-
ства великого писателя.
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Союз писателей России подарил студентам настоящий праздник поэзии
В лектории, посвященном творчеству советского и российского 

поэта Николая Дмитриева  приняли участие студенты I -III 
курсов Севастопольского экономико-гуманитарного института 
КФУ, обучающиеся направлениям подготовки «Психология» «Ту-
ризм»,  «Менеджмент» и «Юриспруденция»

ду советской эпохой и эпохой 
постсоветской. В стихах поэта 
есть то щемящее совершен-
ство, та влекущая сердечность, 
та словесная тайна, которая за-
ставляет вновь и вновь возвра-
щаться к строчкам его стихов, 
которые постепенно, неулови-
мо и навсегда становятся ча-
стью души читателя, облагора-
живая и возвышая ее. У стихов 
Дмитриева есть еще одно уди-
вительное качество – хресто-
матийность, – его стихи сразу 
запоминаются.

Стихи Николая Дмитриева ис-
кренние и открытые. Он пишет 
не только о себе, по сути, он 
пишет про всех нас, страдает за 
весь мир, мучается и не обяза-
тельно побеждает. Он научился 
каяться, прощать чужие ошиб-
ки, но не свои. Он уверен, что 

победить зло на земле усилиями 
человека возможно, потому, что 
человек его и творит.

Предназначение поэта на зем-
ле - задача сложная, и Николай 
Дмитриев с ней справился

Поэтому, его стихи стоит по-
читать. 

Руслан Савченко

«Пиши о главном», – говорят.
Пишу о главном.
Пишу который 
                        год подряд
О снеге плавном.
 
О желтых окнах наших сел,
О следе санном,
Считая так, что это все –
О самом-самом.

 Пищу о близких, дорогих
Вечерней темью,
Не почитая судьбы их
За мелкотемье.
 
Иду тропинкою своей .
По всей планете.
И где больней, там и главней
Всего на свете.
                Николай Дмитриев

У
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